

**PEMBERDAYAAN PERPUSTAKAAN SEKOLAH DALAM
MENDUKUNG MODEL PEMBELAJARAN BERBASIS ICT
DI SMA NEGERI 1 PROBOLINGGO**

**Disusun oleh :
Drs. CHOZIN MUNARDI**

**PEMERINTAH KOTA PROBOLINGGO
DINAS PENDIDIKAN
SEKOLAH MENENGAH ATAS NEGERI 1
Jl. Soekarno Hatta 137 Telp/Fax (0335) 421566 - Probolinggo
Email : sman1_probolinggo@yahoo.co.id**

A. LATAR BELAKANG DAN PERMASALAHAN

Peningkatan mutu Pendidikan yang menjadi salah satu program pokok pemerintah khususnya Departemen Pendidikan Nasional masih belum sepenuhnya menampakkan hasil yang baik hal ini tampak bahwa mutu pendidikan di Indonesia masih jauh tertinggal baik di tingkat Asia lebih-lebih di dunia, meskipun ada beberapa siswa Indonesia telah berhasil mendapatkan juara pada olimpiade Matematika, Fisika, kimia dan Biologi di tingkat Asean, Asia bahkan Dunia.

Salah satu sarana pendukung untuk meningkatkan mutu pendidikan dan pembelajaran adalah Perpustakaan sekolah. Perpustakaan adalah jantung sekolah. Pada saat ini perpustakaan sekolah dituntut untuk memberikan pelayanan tidak hanya sebatas pada peminjaman buku, namun juga adanya pelayanan baca buku melalui internet.

Dalam perkembangan ke depan Perpustakaan sekolah tidak hanya menyediakan buku - buku referensi, tetapi juga menyediakan sarana pembelajaran dalam bentuk *e-learning*, hal ini dimaksudkan agar pembelajaran yang ada tidak selalu menggunakan buku - buku saja akan tetapi juga menggunakan dan memanfaatkan perkembangan teknologi, yaitu internet.

Pelaksanaan pembelajaran dalam bentuk e-learning menuntut kesiapan pustakawan dalam menggunakan sarana prasarana teknologi informasi dan komunikasi, sehingga secara tidak langsung pustakawan tidak hanya mampu dalam mengelola buku - buku yang ada, akan tetapi juga harus mampu memanfaatkan teknologi informasi dan komunikasi, dalam hal ini pustakawan juga harus mampu menggunakan komputer untuk masuk ke dunia internet.

Disamping itu pustakawan juga harus mampu memberikan pengetahuan jelajah internet kepada peserta didik, terutama adalah berkaitan dengan situs - situs yang bisa memberikan ilmu pengetahuan kepada peserta didik. Seorang pustakawan tidak hanya mampu memberikan pelayanan dalam bentuk peminjaman buku - buku referensi saja.

B. PEMBAHASAN

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi dalam hal internet sudah sedemikian pesatnya. Penggunaan internet tidak hanya terbatas pada kegiatan bisnis semata, namun pada saat ini kegunaan internet juga dapat digunakan untuk pembelajaran.

Dengan visi sekolah “SEKOLAH BERBASIS SAINS DAN TEKNOLOGI, MANTAP DALAM IMTAQ, BERWAWASAN LINGKUNGAN DAN SIAP BERSAING MENGHADAPI ERA GLOBALISASI”, SMA Negeri 1 Probolinggo berusaha meningkatkan mutu pelayanannya kepada peserta didik, baik melalui pembelajaran maupun pelayanan dalam bidang yang lain.

Peningkatan mutu pelayanan penggunaan perpustakaan merupakan prioritas utama dalam mendukung keberhasilan pendidikan, sehingga perpustakaan harus banyak memberikan kontribusi ilmu pengetahuan baik secara fisik melalui buku - buku referensi maupun ilmu pengetahuan yang bersumber dari Internet.

Perpustakaan Elektronik, itulah istilah yang cocok pada saat ini, sesuai dengan perkembangan teknologi informasi dan komunikasi, dalam hal ini memanfaatkan internet sebagai sarana pembelajaran, namun untuk bisa menggunakan internet tentunya diperlukan sarana pendukung lain yaitu komputer.

Untuk dapat memberikan pelayanan yang berupa internet dibutuhkan biaya yang cukup besar, sementara pada saat ini anggaran yang tersedia di sekolah hanya cukup untuk pengadaan buku - buku referensi saja. Untuk itu diperlukan dukungan dari semua pihak baik pemerintah daerah, pemerintah pusat dan juga dukungan dari komite sekolah.

Dukungan komite sekolah, pemerintah daerah dan pemerintah pusat sangat diperlukan guna memenuhi sarana penunjang pembelajaran melalui internet antara lain diperuntukkan :

1. Menambah jumlah referensi yang ada pada saat ini.
2. Pengadaan 10 komputer beserta sarana internetnya.

3. Pengadaan software Pengelolaan Administrasi Perpustakaan berbasis ICT.
4. Pelatihan petugas dan operator perpustakaan.
5. Tersedianya tempat baca dan tempat akses internet yang memadai
6. Ketersediaan jam layanan yang memadai.

Guna Pengadaan peralatan pendukung perpustakaan elektronik diperlukan anggaran sebagai berikut :

No	URAIAN KEGIATAN	PERKIRAAN ANGGARAN
1	Penambahan referensi	Rp. 5.000.000,-
2	Pengadaan 10 unit komputer	Rp. 50.000.000,-
3	Pengadaan saluran internet	Rp. 1.000.000,-
4	Pengadaan software pengelolaan perpustakaan	Rp. 1.500.000,-
5	Pelatihan petugas dan operator komputer	Rp. 2.000.000,-
JUMLAH SELURUHNYA		Rp. 59.500.000,-

C. KESIMPULAN

- a. Perpustakaan Sekolah berbasis ICT atau perpustakaan elektronik pada saat ini sangat diperlukan, hal ini disebabkan karena dengan perpustakaan elektronik kita dapat memperoleh berbagai macam ilmu pengetahuan dengan mudah tanpa membuka buku - buku yang ada dipergustakaan yang mungkin karena letaknya kita sudah kesulitan untuk mencarinya.
- b. Pemberdayaan Perpustakaan Sekolah dalam mendukung pembelajaran berbasis ICT diperlukan biaya yang cukup besar, untuk itu diperlukan kerja sama yang baik antara komite sekolah, pemerintah daerah dan pemerintah pusat, guna memberikan bantuan pengadaan sarana prasarana pendukung perpustakaan elektronik.